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Lochau 
Gemeinde Schkopau 10. März 2015 
  
 Sitzung am: 09.03.2015 
 Beginn: 19:00 Uhr  
 Ende: 21.15 Uhr 
 Ort, Raum: 06258 Schkopau, OT Lochau, Mittelstr. 10, Gemeinderaum    
 
Anwesenheit:    Hermann, Ingo 
   Arlet, Michael 
   Ratsch, Steffen 
   Jahnel, Christoph 
   Jahnel, Gerald ab 19.08 Uhr 
Gäste:   Herr Haufe, Bürgermeister 
   Herr Eckert, Regionalbereichsbeamter 
Entschuldigt:  Werner, Frank 
   Wanzek, Bernhard 
Protokollantin: Angela Reichelt 
 

Tagesordnung  
Öffentlicher Teil:  
  
1. Eröffnung der Sitzung, Feststellen der ordnungsgemäßen Einberufung,  
  der anwesenden Mitglieder des Ortschaftsrates und der 
  Beschlussfähigkeit 
2. Entscheidung über Änderungsanträge zur Tagesordnung und 
  Feststellung der Tagesordnung 
3. Entscheidung über Einwendungen zur Niederschrift der letzten Sitzung  
  und Feststellung der Niederschrift 
4. Einwohnerfragestunde 
5. Berichte aus der letzten Sitzung des Gemeinderates Schkopau und aus  
  den Ausschüssen 

 6. Vorstellung der für Schkopau zuständigen Regionalbereichsbeamten  
  (Gast: Herr Eckert) 
 7. Beschlussfassung: Ortsbürgermeistermittel 
 8. Beschlussfassung: Verteilung von Fördermitteln an Vereine aus den  
  Ortsbürgermeistermitteln 
 9. Anfragen und Anregungen 

  
 

Nichtöffentlicher Teil: 
 
 10. Anfragen und Anregungen 
 
 
Sitzungsverlauf: 
I.  Öffentlicher Teil:  
 
TOP 1.  Eröffnung der Sitzung, Feststellen der ordnungsgemäßen Einberufung, der 
  anwesenden Mitglieder des Ortschaftsrates und der  Beschlussfähigkeit 
 
Herr Hermann eröffnet um 19:04 Uhr die Sitzung. Es wird die ordnungsgemäße Ladung der 
Mitglieder festgestellt. Die Einladungen sind per E-Mail versandt worden. An die Ortschaftsräte, 
welche die Einladung per E-Mail nicht bestätigt haben, wurde diese per Brief zugestellt. 
Herr Christoph Jahnel fügt  an, dass er keine Einladung per E-Mail erhalten hat. 
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Frau Reichelt prüft im Anschluss der Sitzung die E-Mail Adresse. 
Zum Zeitpunkt der Anwesenheitsfeststellung sind von 7 Ortschaftsräten 4 anwesend. Die 
Beschlussfähigkeit ist somit gegeben. 
 
TOP 2.  Änderungsanträge zur Tagesordnung und Bestätigung der Tagesordnung 
 
Es liegen keine Änderungswünsche vor. Die Tagesordnung wird in vorliegender Form bestätigt. 
 
TOP 3.  Entscheidung über Einwendungen zur Niederschrift der letzten Sitzung und 
  Feststellung der Niederschrift 
 
Es gibt keine Einwände zum Protokoll der letzten Sitzung. 
 
TOP 4.  Einwohnerfragestunde 
 
Herr Hermann eröffnet um 19:05 Uhr die Einwohnerfragestunde. 
 
Anwesende Bürger: Frau Wilfling, Herr Schräpler 
  
Herr Gerald Jahnel ist ab 19.08 Uhr mit anwesend. 
 
Herr Schräpler kritisiert, dass kein Aushang am Bürgerhaus für die Ortschaftsratssitzung gemacht 
wurde. Er ist der Meinung, dass somit kein Beschluss gefasst werden darf. 
Frau Reichelt kann sich das  nicht erklären und entschuldigt sich für das Versäumnis. Sie ergänzt, 
dass sie die Einladung im Bürgerinformationssystem auf der Homepage der Gemeinde hat 
einstellen lassen.   
Herr Haufe korrigiert im Laufe der Sitzung Herrn Schräpler dahingehend, dass nach der 
Hauptsatzung der Gemeinde Schkopau  die Bekanntmachung von Zeit, Ort und Tagesordnung  
der Ortschaftsratssitzung im Amtsblatt veröffentlicht wird. Damit ist auch die Beschlussfähigkeit 
gegeben. Herr Haufe weißt aber auch darauf hin, dass es sinnvoll ist, die Einladung in den 
Schaukästen für die Bürger auszuhängen. 
   
Herr Schräpler spricht noch einmal das Problem der „Linde am Denkmalplatz“ an. Ein Bürger 
hatte sich bereit erklärt, 80 Euro für eine Neupflanzung zu spenden. 
Außerdem müssten die Linden im nächsten Jahr in der gesamten Ortslage ordnungsgemäß 
verschnitten werden. (Es sind keine Kugellinden bzw. Kugelahornbäume). 
 
Um 19:18 Uhr ist die Einwohnerfragestunde beendet. 
 
TOP 5.  Berichte aus der letzten Sitzung des Gemeinderates Schkopau und aus den  

Ausschüssen 
 

Herr Hermann informiert über Wesentliches aus den letzten Sitzungen: 
Haupt-und Vergabeausschuss 20.01.15 

 Ausführung gefasster Beschlüsse 

 HH-Plan 2015 
 
Finanzausschuss 29.01.15 

 HH-Realiiserung 

 Antrag von  SPD -und Linke wurde erörtert 
 
GR 02.03.15 

 Bericht der Bürgerinitiative Gärrestebecken Ermlitz  

 Ausführung gefasster Beschlüsse 

 Überprüfung Stasiunterlagen 
Ausschuss für Bildung und Jugend 10.02.15 
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 Stand der Jugendarbeit 

 Jugendclub Lochau wurde positiv erwähnt 
 
Ausschuss für Umwelt, Seen und Tourismus 12.02.15 

 Gebührenkalkulation Friedhof 

 Zuarbeit der OR zum Masterplan  
 Beschlussvorschlag: es wurde festgelegt, die Verwaltung zu beauftragen eine neue 

Friedhofssatzung mit den neu festgelegten Gebühren zu erarbeiten und dem Gemeinderat 
zur Beschlussfassung vorzulegen  

 
Bau- und Planungsausschuss 24.02.15 

 Probeinstallation  LED Straßenbeleuchtung 

 Bauvoranfrage Raßnitz 
 
Ausschuss für Bildung, Jugend, Soziales, Kultur und Sport 09.12.14 

 Besichtigung der Grundschule Raßnitz. Der neue Standort der Turnhalle wurde gezeigt. 

 HH-Plan Entwurf 2015 
 
Gemeinderat 03.03.15 

 Beschluss HH-Satzung für 2015 

 Windfarm Raßnitz 

 Vergabe Heizung/Lüftung/Sanität in Hohenweiden 
 
 
Herr Ch. Jahnel äußert zum Jugendclub folgendes: 
Der Jugendclub hat viele Mitglieder, einige davon sind bereits 30 Jahre alt. Es ist ein Leiter für 
30 Mitglieder zuständig. 
Es wird auch Alkohol ausgeschenkt. 
Frau Spaller ist an dem Problem dran. 
Die Mitglieder haben keinen Respekt. 
Das Problem gibt es seit Jahren. 
Herr G. Jahnel ergänzt noch, dass die Gemeinde die Hausordnung festlegt. 
Er schlägt vor, dass der Jugendclubleiter Herr Sachse zur nächsten ORS zu diesem 
Problem eingeladen werden soll. 
 
Herr G. Jahnel fragt an, ob man die Protokolle der Ausschusssitzungen und der Sitzungen des 
Gemeinderates lesen kann. 
Herr Hermann informiert, dass der öffentliche Teil der Sitzungen im Bürgerinformationssystem 
nachzulesen ist. 
 

TOP 6.  Vorstellung der für Schkopau zuständigen Regionalbereichsbeamten 
 
Herr Eckert informiert über den neuen Regionalbereich der Polizei: 
 

 Den Bereich der Regionalbereichsbeamten (RBB) gibt es seit 1.7.14, davor wurde 
es Kontaktbeamte genannt. 

 Herr Eckert vertritt heute die beiden zuständigen Kollegen, da diese krank sind.  

 Er ist normalerweise für den Bereich Merseburg zuständig. 

 Aufgabe des RBB ist, die Lücke im ländlichen Raum zu schließen 

 der RBB ist nicht für Sofortmaßnahmen (z.B. Einbruch, Körperverletzung) zuständig 

 Ist der RBB z.B. bei einem Unfall  zugegen, wird natürlich entsprechend der Möglichkeiten  
geholfen  

 der RBB ist  zuständig für Nachbarschaftsstreitigkeiten 

 Wirkungsbereich des Funkwagens ist 20 min zum Einsatzort 

 der RBB nimmt an Sitzungen und Veranstaltungen teil 
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 auf Volksfesten z.B. können sehr anschauliche Reaktionstests vorgenommen werden 

 1mal im Monat nimmt der RBB in jedem Ort zur Bürgersprechstunde teil. Wichtig dabei ist  
vor allem der Kontakt zum OBM, um Hinweise zu geben bzw. zu erfahren. 

 der RBB führt Fahrradstreifen und Fußstreifen durch 

 zur Badesaison wird gemeinsam mit dem OA eine Fahrradstreife durchgeführt 

 bei Rechtsstreitigkeiten kann Hilfestellung gegeben werden 

 Erhöhung der Verkehrssicherheit und politischer Präsens 

 Geschwindigkeitskontrollen werden durchgeführt 

 Prävention in Kitas und Schulen 

 Einsätzen bei Veranstaltungen 
 
Kontakt bei Problemen oder Anfragen für Schkopau und Merseburg: 
rbb-schkopau@polizei.sachsen-anhalt.de   
 
Es wird vorgeschlagen, die Kontaktdaten in den Schaukästen zu veröffentlichen.  
 

TOP 7  Beschlussfassung: Ortsbürgermeistermittel  
 

Herr G. Jahnel stellt in Bezug auf die Förderung des Sportvereins die Frage, was der Verein mit 
den Beiträgen macht, da der Verein die Häuser auch kostenlos nutzen kann. 
 
Herr Schräpler informiert, dass der Vertrag zwischen Sportverein und Schkopau noch Gültigkeit 
hat. Für Investitionen hat der Verein die Möglichkeit, einen Antrag zu stellen. 
Von den Beiträgen werden die Angestellten und Trainingsgruppenleiter bezahlt. 
Der Antrag vom Sportverein wurde im letzten Jahr abgelehnt, da der Hundesportverein die 
gesamte Summe erhalten hat. 
Herr Haufe ergänzt, dass es sinnvoll war, einen Sportverein in einem Jahr richtig zu fördern, das 
nächste Jahr dann den anderen Verein. 
 
Herr Herman liest die Beschlussvorlage zur Verteilung der Ortsbürgermeistermittel vor. 
 

Der Ortschaftsrat Lochau der Gemeinde Schkopau beschließt in seiner 
Sitzung am 09.03.15; dass die Ortsbürgermeistermittel wie folgt aufgestellt 
werden sollen: 
 

Repräsentationen :    500 € 
Heimatfeste:  4.000 € 
Sportförderung: 1.800 € 
 
Abstimmungsergebnis: 
Ja-Stimmen:  5  Nein-Stimmen:   0  Enthaltungen:   0 
 
  
 

TOP 8. Beschlussfassung: Verteilung von Fördermitteln an Vereine aus den  
 Ortsbürgermeistermitteln 

 
Auf die entsprechende Frage erklärt Frau Wilfling, wofür der Förderverein St. Annenkirche 
zuständig ist. Der Förderverein unterstützt denkmalgeschützte Gebäude der Kirche. 
 
Herr Ratsch ist enttäuscht über den Zustand des Friedhofes. Er äußert, dass dieser 
beschämenswert ist. 
 
Herr Hermann verteilt an alle OR 2 Vorschläge zur Verwendung der 5.800 € aus den 
Bürgermeistermitteln 2015. Es wird Vorschlag 2 angenommen. 
Herr Herman liest die Beschlussvorlage zur Verteilung von Fördermitteln an Vereine vor. 

mailto:rbb-schkopau@polizei.sachsen-anhalt.de
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Der Ortschaftsrat Lochau der Gemeinde Schkopau beschließt in seiner 
Sitzung am 09.03.15 die Verteilung von Fördermitteln wie folgt: 
 
  

1800 € aus dem Produkt Sportförderung: 
 
SV Lochau…………………………………….. 1.800 €…………………………………………. 
    
4000 € aus dem Produkt Heimatfeste: 
 
Lochauer Faschingsclub………………………2.600 €…………………………………………..  
RGZV Lochau …………………………………… 100 €.………………………………………… 
Förderverein St.Annenkirche …………………1.200 €…………………………………………. 
Kleingartenverein…………………………………100 €…………………………………………. 
 
 
Abstimmungsergebnis: 
Ja-Stimmen:  5  Nein-Stimmen:   0  Enthaltungen:   0 
 
 
TOP 9: Anfragen und Anregungen 
 
Herr Arlet informiert, dass die Lampe am Eingang zum Friedhof zur Seite stark abstrahlt, sodass 
man beim Befahren der Kurve stark geblendet wird. 
Frau Wilfling gibt diese Information dem Fachmann weiter, der diese Lampe installiert hat. 
 
Herr Arlet bemängelt, dass es auf dem Friedhof keine Bänke gibt und wiederholt noch einmal, 
dass der Friedhof nicht gepflegt ist. 
 
Frau Wilfling weißt darauf hin, dass ein Grabstein zu kippen droht. 
Für eine große runde Bank um die große Eiche sollen Spendengelder gesammelt werden. 
 
Der OR ist dafür, in der nächsten ORS den Pfarrer zu den genannten Problemen 
einzuladen. 
 
Es kam die Frage auf, was die Kirche zur Erhaltung der denkmalgeschützten Gebäude bei 
steuert. Frau Wifling informiert, dass die Kirche 20.000 € für das Tonnengewölbe zugesteuert hat. 
Da sehr sparsam mit dem Betrag umgegangen wurde, konnte davon auch noch ein neuer 
Eingangsbereich (Holz- und Glastür) gebaut werden. Der Seniorenkreis hatte die Beleuchtung 
geplant. 
 
Es wurde gefragt, ob die Bänke im Ort bereits gestrichen sind. Herr Herman wird die 
Servicestation nochmal darauf hinweisen. 
 
Das Radwegschild ist noch in Arbeit. 
 
Herr Hermann informiert über die Antworten der Verwaltung zu den einzelnen Anfragen aus der 
letzten und vorletzten ORS. 
 
Zum Thema Parksituation in der Straße An der Elster sowie zum Thema Poller im 
Körnerweg wird Herr Schmidt zur nächsten ORS eingeladen werden. 
 
Als neuer Standort für die Ersatzpflanzung schlägt Herr Hermann den FF-Platz vor. Es soll der 
hintere Teil des Platzes sein, dieser gehört der Gemeinde. 
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Herr Hermann weißt nochmal darauf hin, dass Vertreter für den UHV „Mittlere Saale-Weiße 
Elster“ gesucht werden.  
Herr Hermann informiert über den überarbeiteten Gewässerkatalog. 
  
Der nächste Sitzungstermin ist der 11.5.15 
 
Herr Haufe gibt noch einmal folgende ergänzende Informationen zum Verteilerschlüssel für die 
Ortsbürgermeistermittel: 
Insgesamt stehen 70.000 €  für die Ortsteile zur Verfügung. Grundlage ist die Einwohnerzahl. 
Aus Anlass der 1000 Jahrfeier Raßnitz erhält dieser Ortsteil einmalig zusätzlich 1000 € 
 
Zur Einladung von Herrn Schmidt in der Angelegenheit „Parken in der Straße An der Elster“ weißt 
Herr Haufe noch einmal darauf hin, dass in der Bienengasse auch nicht geparkt werden kann, 
und dass ein Müllauto 4,75 m braucht (ca. Breite zum gefahrlosen Arbeiten). Günstig wäre es, 
wenn 2-3 Bürger aus der Straße mit anwesend sind. Eventuell sollte ein verkehrsberuhigter 
Bereich geschaffen werden. 
Herr Hermann bekräftigt noch einmal, dass 90 % der Einwohner aus der Straße unterschrieben 
haben. 
 
Ende öffentlicher Teil : 20. 30 Uhr 
 
Nichtöffentlicher Teil: 
 
TOP 9 Anfragen und Anregungen 
 

 

 

 
 
 
Herr Hermann beendet um 21.15 Uhr die Sitzung. 

       
 
Ingo Hermann      gez. Angela Reichelt 
Ortsbürgermeister     Protokollantin 
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Der Ortschaftsrat Lochau bittet die Verwaltung der Gemeinde Schkopau um Erledigung 
bzw. Unterstützung folgender Aufgaben: 
 
Servicestation  
 

 Ordnungsgemäßes Verschneiden der Linden in der Ortslage Lochau im nächsten Jahr 
(siehe TOP 4) 

 Die Ersatzpflanzung für die Linde am „Lindenhof“ soll auf dem FF-Platzes  
(hinterer Teil) vorgenommen werden, dazu möchte die Verwaltung eine mögliche Fläche auf 
einem Lageplan markieren / Abstimmung mit dem Wehrleiter der Feuerwehr 

 
Ingo Hermann 
Ortsbürgermeister 


